

14ème Année.

" Je suis chose légère et vais de fleur en fleur."

14ème Année.

VOL. XIV.

PETIT SÉMINAIRE DE QUÉBEC, 23 DECEMBRE, 1880.

No. 12.

Discours prononces par M. Eug. Roy, gramme aussi immuable et, surtout, s'astreint, chaque jour à accomplir soi-

en cette circonstance.

DISCOURS D'OUVERTURE.

Monseigneur, Messieurs,

dejà la période respectacle d'un quart inscrits aux cabiers d'honnear. de siècle, et que, ce soir, elle va enrelance lui a été accordée. Oui, Messieurs, a échappé à notre examen; oui, un lantes dispositions que Monsieur le Sele magnifique spectable qui frappe en seul mot; mais, un mot d'une im-crétaire s'est chargé de vons faire conrenouveler; cinquante-deux fois, elle a vull'élite de la société québecquoise se presser autour d'elle pour applaudir, sans réserve, à son modeste programme; et, une preuve bien évidente que ces téte de son modeste programme; et, une preuve bien évidente que ces téte de son grande de son de la contemple de contemple un si éclatants témoignages d'approbation : ce voire bien évidente que ces téte de son protecte de contemple un si éclatants témoignages d'approbation : ce voire bien évidente que ces téte de son protecte de contemple un si éclatants témoignages d'approbation : ce voire bien fevidente que ces téte de son protecte de contemple un si éclatants témoignages d'approbation : ce voire bien tentre de signaler à voire presente, et de signaler à voire presente, et de signaler à voire presente, et de signaler à voire bien de signaler à voire presente, et de signaler à voire presente de son protecte de son pr moignages de sympathie ne tendent pas mot, Messieurs, c'est le devoir.

de votre admiration; et Monsieur le et ne récompense que le devoir. Secrétaire lui-même, j'ear sais bien sar,

gistrer dans ses annales sa cinquante-troisième séance publique. Done, bien des fois déjà, elle a fait appel à la bien-de vous et, pourtant, il semble que du devoir cette ardente jeunesse qui de vous et, pourtant, il semble que du devoir cette ardente jeunesse qui veillance du public, et, il nous est doux nous avons épuisé notre programme, gravite les sommets escarpés de la sciende le dire, autant de fois cette bienveil- Eh! bien, non, Messieurs. Un mot ce. C'est pour répondre à de si bienveilce moment nos regards, cinquante-deux portance capitale; un mot qui explique naître les travany accomplis depuis la fois dejà, l'Académie St-Denys l'a vu se tout, et notre présomption et votre bien-

moignages de sympathie ne tendent pas à diminuer avec le temps, c'est qu'au-jourd'hui, la salle où nous avions l'habitude de vous convier en pareille circonstance, est devenue trop étroite pour plissement fidèle du devoir. En effet, quels sont les travaux qu'elle recurille joie plus vive et plus sincère que celle l'Académie, et il nous a fallu demander à l'Université un boral plus space de la part de leurs auteurs décorations dues à leur héroique dévout-deux.

Quelle est donc la cause d'une si toude des morteurs et la poit de la part de leurs auteurs ment, et de proclamer, en face de toute des talents brillants, des dispositions l'armée, les noms de ceux qui se sont tout à fait providentielles? Non, Messicurs, l'Académie sent mostérieux tant d'auditeurs éclairés et mysterieux tant d'auditeurs éclairés et sieurs, la modeste tâche imposée chaque. Eh! bien, Messieurs, l'Académie sent bienveillants ont-ils donc trouvé jadis jour par le professeur, et accomplie avec bien en ce moment la vérité de cette

Président de l'Académie St-Denys, aussi durable. Est-cuencore la perfection, gueusement la tache qu'on lui impose, a la séance solemelle de jeudi dernier.

la magnificence des travaux que vous tâche sonvent bien aride, il y a une allez entendre?—Mais le rhétoricien, grande différence, la différence qui séances par quelques mots de bienvenue à l'auditoire. De même à la fin, il lui incombe encore de donner à chreun la part de remerciements qui lui revient.

Nous publions aujourd'hui les deux allege de la location péniblement élaborée, l'élève de de dire que faire ce que l'on doit est huitième enfin, avec son mo leste de beaucoup plus difficile que faire ce que l'on doit est pour accomplir son devoir, il faut faire littérature, le linguiste, avec sa traduc- ce que l'on doit ; et, il n'est pas besoin tion péniblement élaborée, l'élève de de dire que faire ce que l'on doit est huitième enfin, avec son mo leste de beaucoup plus difficile que faire ce que l'on doit est voir femesis, n'est accomment tous la l'en vent. Voilà pour autoni l'ai dit que locutions prononcées par M. Eug. Roy voir français, n'ont assurément pas la l'on veut. Voilà pourquoi j'ai dit que présomption de vouloir vous présenter l'Acalémie était plus exigeante que les des chefs-d'œuvre digne de vos éloges et autres Sociétés parce qu'elle ne demande

Maintenant, Messieurs, nous compre-L'Académie St-Denys ne date pas d'enthousiasme, en déroulant devant vous réunir ici ce soir, vous venez dond'hier, puisque son histoire embrasse vous la longue nomenclature des lev in- ner à la mission de notre vénérable Société l'éclatant témoignage de votre ap-Mais, que reste-t-il donc? Nous m'a- probation; vous venez vous unir à elle dernière séance, et de signaler à votre

## DISJOURS DE CLOTURE.

bienveillants ont-ils donc trouvé jadis jour par le professeur, et accomplie avec bien en ce moment la vérité de cette dans nos séances académiques? Et vous-mêmes, Messieurs, que venez-vons applaudir ici, ce soir? Est-ce la variété, l'éclat, la nouveauté de notre programme ?—Mais, ce programme, il est fait depuis vingt-cinq ans déjà, et c'est pour la cinquante-troisième fois aujourd'hui que nous le produisons en public. Certes, entre nous, bien peu de ministères, tout conservateurs qu'ils nient pu être, peuvent se flatter d'avoir enfanté un pro-